

平成27年度



# はにしのこ



壬生町立羽生田小学校

平成27年12月25日  
第10号 増山 和枝



## 休み号

### 教育目標

豊かに学び、共に未来のふるさとを拓く「はにしのこ」の育成

- 〈徳〉 みんなと仲良くできる子ども
- 〈知〉 よく考えて勉強する子ども
- 〈体〉 心も体も強い子ども

うつくしや年暮れきりし夜の空 小林一茶

## 実り多い充実した2学期でした！

長いと思っていた2学期もあっという間に過ぎていった気がします。全校合奏の県音楽祭出場・はにしの里大運動会・社会見学・宿泊学習・音楽鑑賞会・持久走記録会等々、多くの体験を通して子どもたち一人一人が大きく逞しく成長しました。保護者や地域の皆様には、常に学校教育への温かい御理解と御協力をいただき、心より感謝いたします。3学期も引き続き、御支援よろしくお願ひいたします。

今日は聖夜です。一茶の句のように、慌ただしい年の暮れにも美しい夜の星空に目を向ける心のゆとりを持ちたいものです。そういえば、「ともかくもあなたまかせの年の暮れ」という一茶らしい飄々とした句もありましたね。自分らしく力を尽くした今年一年、あとは天におまかせしましょう…。

来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

## 12/16(水) 小谷野先生の「面白セミナー」〈幸せ見つけの名人に！〉

お話がとても上手で物知りの本校教務主任の小谷野敏一先生が、集会で子どもたちに「**幸せになる方法**」というお話をしてくださいました。

「その方法の一つは「**幸せなことを思いうかべる**」こと。「家族と居られて幸せ」「ご飯が食べられて幸せ」…自分の周りにある幸せをたくさん見つけられるといいですね。

もう一つは、「**行動する**」ということ。いくら勉強ができるようになりたいと思っても思っただけでは幸せになれません。何か行動しなければ夢はかないませんね…。」

恵まれない状態にある世界の子どもたちの映像に胸が痛み、改めて自分たちの幸せを噛みしめた子どもたち。

ユーモアを交えた楽しいお話の中からも、子どもたちが確かな学びを得たことが、真剣な眼差しからうかがい知れました。



〈身近な幸せを確認〉

## 12/19(土) 布川教頭先生、NHK「フラタモリ」出演！

〈教頭先生とタモリさん！〉



「わあ、教頭先生が映ってる。見て見て。羽生田小って出てるよ。」

と御家族でテレビに釘付けになっていたのではないのでしょうか。

子どもたちの質問に、何でも分かり易く答えてくださる穏やかな教頭先生が、いつも通りの雰囲気です。タモリさんと楽しそうにやりとりをしているところが何ともよかったですね。

さすがに、「地学」のスペシャリスト。タモリさんのどんな問いかけにも動じることなく、見事な案内ぶりでした。

教頭先生が常に楽しく学んでいる姿は、子どもたちだけでなく私たち大人にもよい手本であり刺激となりますね。

24日の集会では、子どもたちに今回のエピソードをいろいろと話していただき、皆、興味津々の表情で聞いていました。





## 今週の四字熟語

1 2月に紹介したものです。

☆一朝一夕 (いっしょういっせき)  
「縄跳びの達人になりたい。」  
一日や一晩では無理無理。

☆頭寒足熱  
冬の健康法。足は「第二の心臓」  
と言われるそうです。冷やさな  
いよう注意を。

☆温故知新 (おんこちしん)  
論語から生まれた四字熟語。  
古人 (いにしえびと) の知恵から  
学ぶことは多いですね。

☆一陽来復 (いちようらいふく)  
「冬至」は、暗い冬が終わり、  
これから明るい春が来るという  
希望に満ちた日でもあるのです。



## 12/2 (水) 避難訓練

今回は、児童に予告なしでの避難訓練でしたが、今までの訓練が生かされ「おさない・かけない・しゃべらない・もどらない」をよく守り落ち着いて行動できました。



〈先生が居なくても…〉

## 12/9 (水) 人権集会

「誰もが楽しい毎日を過ごせるようにするには何が大切か。」みんなで考えました。

増山真起子先生が読んでくださった「てとてとてとてとて」の絵本が心を温かくしてくれました。



手話を交えて「スマイルアゲイン」を歌いました。優しさに包まれました。



for you



## 12/13 (日) どんど焼き櫓建て 12/14 (月)~18 (金) 論語検定



羽生田地区の冬の風物詩である「どんど焼き」の櫓が、育成会の方々のお骨折りで、今年も立派に建てられました。中に詰められた「わら」は子どもたちが手伝って束ねたものです。寒風の中、堂々と建つ櫓は、とても誇らしげに見えますね。

※ 1月10日 (日) の夕方5時に点火  
繭玉やおいしい豚汁も楽しみです。

「校長先生、お願いします。」と毎日学年ごとに論語の検定を受けに校長室にやって来た子どもたち。少々緊張気味の面持ちでしたが、どの子もよく練習をしたおかげで、間違わずにしっかりと答え、全員が「合格」となりました。子どもたちも合格シールをもらって、ほっとしたようです。

もう一度2月に検定をします。意味を理解したり、今までの学年ののところもおさらいしたりして、さらに確実に覚えられよう、御家庭でも励ましていただければと思います。

## たくさんの「学び」ができた2学期でした。

< 1年生 秋祭り > < 2年生 おもちフェスティバル > < 3・4年生 豆腐作り > < 5年生・算数「割合」 >



「3割」と「3割引き」は違うんじゃないの…とみんなで学び合い。

大賑わい! ずっとヒミツでした! にがりを入れてOK!

## 楽しい冬休みを!

明日から冬休みです。  
「健康管理に気を付け、事故なく安全に。」が第一。

年末年始の日本ならではの伝統や風習を大切にして  
お子様と楽しく有意義に過ごしてください。

< 5・6年生理科展表彰 >  
各自がテーマを決めてよく取り組みました。



どうぞ、御家族そろってよいお年をお迎えください。

